

# El Quijote y la mujer de hoy

El Quijote de la Mancha encarna la lucha de un alma grande por defender los nobles ideales. Un grupo de estudiantes han analizado este personaje y el papel que la mujer desarrolla en la obra de Cervantes, para marcar los objetivos a los que se enfrenta la mujer del siglo XXI.

23/02/2005

El director de la Escuela Municipal de teatro de Burgos, Fernando

Quintana, ha clausurado el II Foro Intercultural "Mujeres vistas por mujeres", organizado por la Asociación Cultural Tordómar de Burgos, con una conferencia sobre el Quijote como paradigma de alma grande.

La Asociación Tordómar de Burgos, que promueve actividades de formación humana y cristiana, ha querido enmarcar este segundo foro sobre la mujer en la celebración del IV Centenario de la publicación del Quijote.

La propuesta de la Asociación al elegir este año el tema de "La mujer de hoy desde la perspectiva del Quijote" se puede resumir diciendo que la mujer, como el famoso Caballero andante, se enfrenta hoy a un mundo muchas veces inhóspito en el que se hace urgente sustituir el ideal de dominio por los de unidad y colaboración. Para protagonizar este

cambio, que es uno de los retos del siglo XXI, la mujer debe afirmar su propia identidad y poner en juego toda la riqueza de su personalidad.

Las ponencias presentadas al foro han sido realizadas por estudiantes de últimos cursos de la ESO y Bachillerato de varios centros de España. Las jóvenes han trabajado sobre la obra maestra de la literatura con el objetivo de profundizar en los valores que esconde la novela. En concreto, han tratado de fijarse en algunas ideas que hacen especial referencia a las cualidades propias de la mujer: como su humanidad, su intuición y su capacidad de comprender al otro.

## **El arte de vivir y convivir**

Las líneas de investigación para las comunicaciones se centraban en tres aspectos fundamentales: El Quijote como personaje contemporáneo; la

impronta femenina en El Quijote y el arte de vivir y convivir en El Quijote.

La jornada de clausura comenzó con una recepción del Alcalde, Don Juan Carlos Aparicio, a las participantes, en el Ayuntamiento de Burgos. Se abrió el Foro en la sala capitular del Monasterio de San Juan, donde tuvo lugar la presentación de comunicaciones. Formaron parte de la mesa presidencial y del jurado Lourdes Alvarez de Mon, profesora de Filosofía de IES en Palencia; Mariano José García Benito, profesor de Lengua Inglesa de IES en Burgos y presidente de la Asociación Tordómar; Nieves Riocerezo, profesora de Lengua y Literatura de IES en Burgos y Ana Ojeda, profesora de Educación Especial.

El jurado destacó la ponencia realizada por un grupo de alumnas del IES Cardenal Mendoza de Burgos,

que realizó una lectura  
interpretativa de El Quijote.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/el-quijote-y-la-  
mujer-de-hoy/](https://opusdei.org/es-es/article/el-quijote-y-la-mujer-de-hoy/) (26/01/2026)